

URRETXU-ZUMARRAGA / A los adultos les va el cuento

Las primeras clases del curso de cuentacuentos sirvieron para dar inicio ayer al programa Liburuak plazara! de los Ayuntamientos de Urretxu y Zumarraga.

Son 19 las personas que están tomando parte en esta original iniciativa: 8 en el grupo de castellano y 11 en el de euskera.

Las siguientes clases tendrán lugar los días 23 y 30 de mayo y el curso finalizará el 6 de junio. Un día más tarde, como colofón, tendrá lugar una sesión de cuentacuentos en la propia biblioteca municipal de Zumarraga. Las clases del curso que comenzó ayer son impartidas por la pedagoga Maite Franko. Esta joven irunesa es también actriz y le gusta, a su vez, escribir. "Buscando conjugar mi oficio y mis aficiones, la educación, la interpretación y la literatura, comencé a contar cuentos", explicó la profesora.

Desde entonces sólo han pasado algo más de dos años, pero ya ha ofrecido más de 300 sesiones. También imparte el mencionado curso de cuentacuentos. Antes de llegar a Zumarraga, ha estado en Irun, Zaldibar y Vitoria-Gasteiz.

Lo que ha visto hasta ahora en la localidad del Alto Urola le ha gustado. "Estoy contenta, tanto con el número de participantes, como con la actitud que han mostrado desde el primer momento: han venido dispuestos a darlo todo. La única pega es que se han apuntado pocos hombres", se lamentó. Las clases son prácticas y en las mismas van a tratar diversas materias relacionadas con la narración: la voz, la expresión corporal, el papel del narrador y de los personajes, los tipos de personaje, la lectura en público y en privado

Maite Franko recomienda contar cuentos a los más pequeños de la casa. "Mediante esta actividad reciben atención, se tranquilizan, ven cumplidas sus fantasías".

Cada cuento tiene una finalidad. "Al final del curso entregaré a los participantes una bibliografía que les servirá de referencia. Algunas historias sirven para perder el miedo, otras para reforzar la autoestima, aliviar la rivalidad entre hermanos, mejorar la relación con los padres", enumera la profesora.

Una de las zumarragarras que comparte su pasión por los cuentos con Maite Franko es María García. "Siempre me ha gustado leer cuentos y escribir, por

lo que cuando supe que se había organizado un curso, no lo dudé y decidí inscribirme. No tengo hijos, pero pondré en práctica con mis sobrinos lo que aprenda". Tras la primera clase, se mostraba encantada. "Ha sido divertido y lo hemos pasado bien. Ha servido para perder el miedo".

Lourdes Alberdi, responsable de la biblioteca de Zumarraga, también está participando en el curso. Acaba de llegar, por lo que la iniciativa fue organizada por su antecesora. "Me pareció una idea original, pues, normalmente, en las bibliotecas de esta zona se suelen organizar cosas para los niños".

Las clases están dirigidas a los padres y madres, pero la mayoría de los inscritos no tiene hijos: "Ha venido gente del mundo de la educación, algunos aficionados a los cuentos".

Alberdi reconoce que lo ha pasado "muy bien" en la primera clase. "Soy tímida, pero he estado muy a gusto. Tendemos a pensar que los cursillos son pesados, pero esta primera clase ha sido muy dinámica y se nos ha pasado volando".